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本报讯 （记者 朱梦琪）
11 月 4 日，市委常委、区委书
记乔俊杰一行继续在深圳开展科
技经贸洽谈活动，走进多家知名
企业、机构实地参观、座谈交
流，进一步推动武进与深圳以及
大湾区的经贸合作向更高层次、
更宽领域发展。区领导徐俊、朱
慧峰参加活动。

数据显示，近 3年国内新成
立的合成生物企业 40%落户深
圳。乔俊杰一行首先来到一家面
向全球从事合成生物领域研发及
生产的高新科技公司，现场考察
了企业生产流程工艺、科研成果
转化等情况，并与企业负责人就

行业发展、新兴项目规划建设
以及在武发展的可行性开展座
谈交流。乔俊杰指出，现阶段，
武进正瞄准“合成”新赛道，
撬动新质生产力。上月末，西
太湖合成生物创新产业园正式
揭牌，更为全区合成生物产业
起势加码。希望后续能与企业
达成更多合作，双方携手在合
成生物赛道上跑出加速度、抢
占制高点，助推武进合成生物
产业集聚发展。

随后，乔俊杰一行来到深
圳市创新投资集团有限公司拜
访对接。乔俊杰实地参观了集
团展厅，并与深创投集团党委

委员、副总裁张键深入沟通，
详细了解集团业务开展情况、
核心业务优势、跟投管理机制、
风控决策机制及对企业全方位
增值服务体系。乔俊杰表示，
深创投作为国内领先、具有国
际竞争力的综合性金融投资集
团，对国家重大战略发展规划
的把握以及对市场发展趋势的
洞察是十分精准的，当前常州
正逐鹿新赛道，全力建设新能
源之都，双方有着广阔合作空
间。希望双方后续能以服务科
技创新、服务产业发展为导向，
加快构建覆盖企业全生命周期
的基金生态体系，助力更多优

质企业择常发展、在常发展，
将更多“苗圃企业”培育成
“参天大树”。

前海国际人才港位于深圳市
前海桂湾片区，定位“以一域服
务全局”，规划“四港九中心八
大业态”功能布局，以实现“立
足前海、辐射湾区、服务国家”
为愿景，打造未来全球一流科
技创新人才聚集地，中国引进
全球人才物理地标、情感地标，
全球人才粤港澳大湾区就业、
创业、投资和生活门户、第一
站和首选地。在详细了解人才
港运营模式与成效后，乔俊杰
对人才港全力打造“依托香港，

服务内地，面向世界”的高质量
人才生态表示高度肯定，要求我
区相关部门板块在推进建设长三
角青年创新创业港等工作时，坚
持问题导向、目标导向，学习
借鉴相关优秀做法，以创新的
举措解决实践遇到的问题，打
造先行先试、边行边试、合作
共试的制度创新“武进模式”；
坚持以人为本，围绕各类人才的
需求把工作做好，变“湖湾流
量”为“湖湾小伙伴”。

当天，乔俊杰一行还走访调
研了华润微电子有限公司，与相
关负责人就基金合作、项目招
引、产业赋能等方面进行洽谈。

对接优势资源 深化务实合作

本报讯（记者 张可馨）
11 月 4 日，“奋进在江
苏———台商沙龙”活动在我
区举行。省委统战部一级巡
视员李卫华，市、区领导杨
芬、胡泊参加活动。
“奋进在江苏———台商

沙龙”活动由省委统战部主
办、市委统战部承办，来自
全省 13 个设区市的 50 余
名台商代表参加活动。现
场，南京大学商学院教授、
经济增长研究院院长沈坤荣

作了“当前宏观经济形势与
企业发展”专题授课。伟禾
生物联合创始人陈炤源、常
州承芯半导体有限公司副总
经理葛德伟等 4 位台商企
业家代表分享了自己工作创
业的经历，并围绕当前营商
环境和惠企政策提出了意见
建议。

活动期间，企业家们
还先后考察了“两湖”创
新区规划展示馆、万帮数
字能源股份有限公司、常

州承芯半导体有限公司，
近距离感受地方政府为企
服务的高质高效以及武进
优质的营商环境。大家纷
纷表示，要和平、要发展、
要交流、要合作是两岸同
胞的共同心声，将在活动
中用心感受、亲身体验、
相互交流、增进友谊，更
加深入了解江苏，坚定奋
进在江苏的信心，共同分
享伟大祖国繁荣发展的机
遇和成果。

“奋进在江苏———台商沙龙”
活动在我区举行

本报讯 （记者 蒋雯） 11 月
4 日， 2023 年全国动力冲浪板
“奔跑吧·少年”U系列比赛常州站
开幕，来自北京、上海、浙江、广
西、海南、江苏、安徽等地的 18
支队伍、50 余名运动员齐聚西太
湖。副区长朱岩参加活动。

U 系列比赛是国家体育总局
发起的“奔跑吧·少年”系列活动
之一，旨在进一步深化卫、教、
体、旅融合，激发少年儿童参与
水上运动的热情，促进少年儿童
增强体质、健全人格、锻炼意志。
本次比赛由国家体育总局水上运
动管理中心主办，常州西太湖科
技产业园管理委员会、常州工业
职业技术学院共同承办，是继
2023年全国摩托艇青少年 U系列

比赛常州站后，又一深化体教融
合、体旅融合的国家级青少年体
育赛事。

蓝天下，选手们脚踏五颜六色
的电动冲浪板，在西太湖水面上劈
波斩浪，上演了一场速度与激情的
“浪尖之舞”，为观众们带来了全新
的观赛体验。奇峰水上运动中心作
为赛事场地，软硬件设施齐全，提
供了水上陆上双重保障。此次赛事
落地我区，既提升了电动冲浪板运
动在我区的普及度，也进一步丰富
了西太湖水上运动的活动内容，为
我区建设“赛事名城”添砖加瓦。
下一步，我区将依托新能源产业优
势，推动水上运动新能源体育项目
发展，打造特色鲜明的城市品牌赛
事 IP。

全国动力冲浪板“奔跑吧·少年”
U系列比赛常州站开幕

区重点项目———贝内克长顺生态汽车内饰材料
（常州）有限公司三期扩建项目位于武进国家高新区，
目前，新建厂房、原材料仓库及配套用房均处于主体
建设阶段，预计明年 5月完工。投产后，将实现年新
增高性能复合材料 1300万平方米，表面材料年产能
可达 3500万平方米。图为施工现场。 徐芊卉 摄

本报讯（记者 徐梦超）昨天，
武进区 2023年新一轮太湖综合治
理推进会召开，分析研判当前治理
形势，部署下阶段重点工作。区委
副书记、区长恽淇丞强调，太湖治
理是一项长期性、系统性工程，要
将新一轮太湖综合治理作为全区生
态文明建设的“一号工程”，进一
步提高思想认识、久久为功，以
更实的举措、更大的力度、更精
细的落笔，为武进的湖泊治理与
未来发展描绘出更加可期的新胜
景。区领导朱小平、赵少华参加
会议。

今年以来，全区各相关部门聚
焦太湖综合治理的重点领域和关键
环节，充分运用现代化技术手段，
大力推进入太、入滆河道治理和生
态环境基础设施建设，全区国省考
断面水质持续好转、空气环境质量
持续改善。

恽淇丞充分肯定了全区太湖综
合治理取得的成效，要求各地各部

门深刻认识太湖治理面临的新形势
新任务，全面溯源，聚焦污染源
头，靶向发力，加强入太河道治理
精准性；系统推进水岸共治，逐项
制定年度计划，将“路线图”变成
“施工图”；坚持“土洋”结合，在
全区范围内建立水质监测系统，以
科技赋能水环境保护，让“治水”
发展为“智水”；强化责任落实，
推动常态化治理，精心写好水安
全、水资源、水生态、水文化“四
水文章”。

恽淇丞强调，要找准症结、标
本兼治，以更大力度、更高标准，
全力守护太湖安澜，持续巩固生态
环境治理的稳定性和显示度，努力
让高品质生态环境成为武进经济社
会高质量发展的有力支撑。

当天，恽淇丞一行实地查看了
南夏墅街道埝头浜和洛阳镇许家头
浜入太水环境整治情况，深入了解
了太湖流域水环境综合治理工程相
关情况。

新一轮太湖综合治理推进会召开


